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反對放寬各項輸入人才計劃 要求投放資源培育本地人才 

施政報告提出放寬「一般就業政策」、「輸入內地人才計劃」及「優秀人才

入境計劃」下的逗留安排，並研究制訂人才清單的可行性。隨後即有報章指，人口

政策督導委員會已擬定一份人才清單，涵蓋 10 個行業逾 110 項工種，包括社工、

律師、會計、牙醫及教師等，如符合工種的優才計劃申請人可獲加分。雖然及後有

政府人員表示有關消息不實，但民協對政府在未有諮詢相關業界下，便有可能推出

人才清單，表示無法接受之餘，亦表示關注。 

現時每年已有大量內地人士透過上述各項人才計劃來港，不少「專才」的工

資更低於港人入息中位數，若進一步放寬各項入境計劃，勢與本港就業人士造成惡

性競爭，影響本地就業人口之薪酬、晉升機會，以及浪費香港政府在教育方面投放

的資源。施政報告一方面鼓勵本港年輕人往外闖，實際上是要年輕人到大陸當外勞

打工；一方面又放寬各個輸入人才計劃，可謂荒謬之極、自相矛盾。民協認為一個

負責任的政府應投放更多投資源培育本地人才以支持相關行業發展，而不是盲目制

訂人才清單由外地人來發展該行業。因此，民協堅決反對放寬各項輸入人才計劃。

就此，政府可否告知本會： 

1) 2013 年至今，每年分別透過輸入內地人才計劃及優秀人才入境計劃獲批簽

證來港工作或居住的內地人士數目；及隨同該等人士來港居住的受養人的

數目； 

2) 本地僱主提供予該等人士的每月薪酬的最高、最低及平均數；及該等人士

所屬之行業分布；有否評估該等人士平均每人創造了多少個本地的就業機

會；及 

3) 現行有什麼監察機制防止這些專才計劃不被濫用，以確保只有是香港真正

缺乏和是需要的人才方會獲准來港？ 

謹此要求相關政府部門，能於會議前 3 天作出書面回覆，回覆上述各提問，

以便本會有充裕時間參考資料。同時亦要求相關政府部門能派員出席，以便本會委

員有充裕時間就是項議題發表意見，及獲得回覆。 
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